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В последний год есть проблема - из-
за коронавирусных ограничений слож-
но проводить мероприятия. А малыши 
по ним скучают. Они - добрые артисты. 
И проводят благотворительные спек-
такли, сборы от которых направляют-
ся в пользу тяжелобольных детей, ко-
торым необходимо дорогостоящее ле-
чение, курс реабилитационных мер, 
или на приобретение оборудования - 
инвалидные коляски.

Еще совсем маленькие мальчики и 
девочки не просто играют на сцене и 
получают от этого удовольствие. Они 
знают, что это поможет другому ре-
бенку. Так их воспитывают в детском 
саду, это поддерживают мамы и папы. 
Добрые сильные люди растят добрых, 
сильных (и милосердных) людей.

О том, как и чем живет «Морячок», 
нам рассказала старший воспитатель 
Лариса Кучина.

- Лариса Анатольевна, в вашем дет-
ском саду росли дети некоторых наших 
сотрудников. И у них остались самые 
теплые воспоминания об этом времени, 
о воспитателях, о доброй атмосфере... 
Что вы считаете главным в своей работе?

- Спасибо за хорошие слова родите-
лям наших выпускников! Все дети до-
брые, светлые, талантливые. Конечно, 
каждый по-своему. Дело взрослых - и 
родителей, и педагогов - сохранять эту 
чистоту и индивидуальность, помогая 
малышам стать умнее, крепче, целеу-
стремленней. Помогать не назидания-
ми, а общим делом, интересным для са-
мих детей. Для них это игра, но, играя, 
дети учатся жить. Замечательно, когда 
родители это понимают.

Если говорить о приоритетных на-
правлениях работы нашего детского са-
да, то я бы выделила три важных для нас 
момента: экология, театрализованная 
деятельность и благотворительность. 
Все они связаны друг с другом.

- Это что-то вроде волонтерства?
- Нет, конечно. Волонтерство - де-

ло людей постарше. Мы же работаем с 
дошколятами, это маленькие дети, ко-
торых мы просто стараемся заинтере-
совать, помогаем им раскрыться через 
игру, совместные мероприятия, обще-
ние. И при этом - дать понять, что их 
игра, их достижения могут быть важ-
ны и полезны для других людей, сде-
лать кого-то счастливее и радостнее в 
жизни. Это бескорыстная деятельность 
на благо окружающих. Детям нравится 
знать, что они помогают другим детям!

- Давайте поговорим о трех направле-
ниях, которые вы назвали.

- Хорошо. Начнем с экологии. Здесь 
все просто: малыши приносят из дома 
макулатуру, крышечки, использован-
ные батарейки. Конечно, в этом им по-
могают родители. Возникает общее де-
ло семьи - и взрослые, и ребенок знают, 
что, очищая свой дом, делают доброе 
дело, имеют искреннее желание быть 
полезными и оказать любую помощь. 
А детский сад поможет утилизировать 
отходы и направит вырученные день-
ги на что-то хорошее.

Недавно мы стали участником Все-
российского добровольческого мара-
фона «Даешь добро!». На базе детского 
сада были проведены три акции: «До-
брые крышечки», «Бумаге - вторую 

жизнь» и «Сдай батарейку - сохрани 
природу». Все собранные средства от 
проведенных акций были направле-
ны в благотворительный фонд для по-
мощи тяжелобольным детям. Об этом 
знают и наши воспитанники, и их ро-
дители. Все вместе мы сделали доброе 
и полезное дело! А дети еще и поняли, 
что могут «заработать денежку» и по-
мочь больным ребяткам.

- Вы взаимодействуете с благотвори-
тельными фондами?

- Да. И тут мы можем перейти к на-
шей театрализованной деятельности, 
которой мы занимаемся уже несколь-
ко лет. Прежде мы ставили музыкаль-

ные спектакли, и наши дети высту-
пали на различных площадках горо-
да - это детские сады, школы, дома 
культуры «Судостроитель», «Не-
фтянник», ДК ВОС, а также Ярос-
лавский индустриально-педаго-
гический колледж. Вырученные 
средства направлялись на благо-
творительность. Работа дошкольно-
го учреждения в этом направлении 
построена таким образом, чтобы за-
ложить в ребенке те человеческие ка-
чества, которые позволяют вырастить 
не только интеллектуальную, но и ду-
ховно богатую личность.

В настоящее время из-за коронави-
русных ограничений выступления за 
пределами детского сада пришлось пре-
кратить. Дети продолжают репетиро-
вать - это ведь игра! Но те, что постар-
ше, скучают по «большой сцене». И тог-
да мы начали проводить «Дни доброты» 
- благотворительные спектакли в своем 
детском саду, когда старшие дети игра-
ют для младших. И тут огромные мо-
лодцы - родители, которые поддержа-
ли и помогли в этой акции. Воспитан-
никам здорово и интересно, а папы и 
мамы покупают «билетики доброты», 
зная, что вырученные средства пойдут 
на благотворительность.

- Наши коллеги-сибиряки отметили, 
что вы начали сотрудничать с благотво-
рительным фондом «Югра в беде Не бро-
сает» им. Антона Кульш. Как это прои-
зошло?

- Этот благотворительный фонд 
еще называют «Антошкиной коман-
дой». Он назван в память о белорус-
ском мальчике, которому вся Россия 
собирала средства на лечение от онко-
логического заболевания. Мальчик, к 
сожалению, не успел воспользоваться 
помощью, но фонд, созданный нерав-
нодушными людьми, продолжил рабо-
ту - мы убедились, что он честен и про-
зрачен, помогает детям и взрослым с 
тяжелыми заболеваниями.   

Мы вышли на их сайт - там собирали 
средства на лечение в Израиле Матвея 
Мазиева. И решили помочь. Предло-
жили видеозаписи наших постановок 
для показа в Сибири в детских садах и 
таким образом оказали помощь в сборе 

средств на лечение малыша. БФ «Югра 
в беде Не бросает» им. Антона Кульш 
разместил эти ролики в Интернете, они 
собрали множество просмотров и по-
жертвований.

Ну а мы решили на этом не останав-
ливаться и провести благотворитель-
ные акции в ДОУ «Дети - детям». Наши 
маленькие артисты с большим желани-
ем показали музыкальные спектакли в 
пользу Матвея Мазиева: «Приключе-
ния Колобка» - для младших и сред-
них групп, «Царь Егор» - для старших. 
Средствами опять помогли наши за-
мечательные родители, которым нра-
вится, как их дети раскрываются в те-
атральной деятельности. Мы перечис-
лили вырученные деньги в фонд. Нам 
всем понравился этот опыт!

- Вот какой уровень у ваших детей! 
Впечатлили «нефтяной регион»!

- У нас замечательный музыкальный 
руководитель Ирина Владимировна 
Кочерова, которая все свое время отда-
ет детям. И еще раз повторю: есть пре-
красные родители, поэтому у малень-
ких актеров хорошие костюмы, рекви-
зит, декорации. Закончится пандемия 
- мы будем рады, если нас с наши-
ми спектаклями вновь будут пригла-
шать в школы и дома культуры. Де-
тям очень нравится выступать перед 
новой публикой и при этом помогать 
больным ребяткам.
- По сути, мы с вами все время го-

ворим о благотворительности. А ведь ее 
вы выделили как третье направление…

- Я и предупредила, что все взаимос-
вязано. Мы просто любим наших ма-
лышей и стараемся показать им, что 
можно делать добро, получая от это-
го удовольствие. Расти, помогая дру-
гим людям.

Благотворительность как еще одно 
направление я выделила, потому что 
есть у нас и конкретные благотвори-
тельные акции. Например, в апреле мы 
провели акцию «Добрые открытки» со-
вместно с БФ «Дети Ярославии». Дети 
с ограниченными возможностями здо-
ровья рисовали, а фонд превратил их 
рисунки в открытки. Родители наших 
воспитанников помогли в их приобре-
тении, а вырученные средства мы на-
правили на помощь маленькой Миле-
не Ламовой - у нее проблемы с сердцем. 
Рады, что смогли ей помочь!

- Спасибо, Лариса Анатольевна. Вос-
питывать детей добром - здорово!

Подготовил Виктор АФАНАСЬЕВ.

Дети помогают детям
Ярославский детский сад № 37«Морячок» удивителен - здесь детей учат до-

бру через оказание помощи другим детям. А руководит командой этого корабля 
заведующая Юлия Юрьевна Федорова. Уникальную атмосферу, которую она 
создала - человеческое общение, поддержка во всех начинаниях педагогов и ра-
дость от успехов детей, ей  удается сохранять уже на протяжении многих лет.

Воспитанники детского сада растут, помогая другим людям.
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«Морячок» стал участником 
Всероссийского добровольческого 

марафона «Даешь добро!».
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Маленькие артисты с большим желанием играют 
в благотворительных спектаклях.


